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En Concepcion, Jueves 21 de Diciembre del dos mil, en la Sala de Reunionesde la Facultad de
Ciencias Biolégicas,tuvo lugarla sesion de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO; le acompafia el Vicerrector de
Asuntos Econdémicos y Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT; e! Secretario General,
don RODOLFO WALTERDIAZ, como Ministro de Fé: y el ProSecretario General, don MARCO
MOSSO HASBUN.

Asisten los Decanos Sres. : JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacién: FERNANDO
BORQUEZ LAGOS,Facultad de Agronomia; CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia;
FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas:
FERNANDO DRAKE ARANDA,Facultad de Ciencias Forestales; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,
Facultad de Medicina; SERGIO MANCINELLI PEREDA,Facultad de Ciencias Bioldgicas; Srta.
OLGA MORA MARDONES,Facultad de Ciencias Sociales; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO,
Facultad de Humanidades y Arte; SERGIO QUADRI CLEONARES, Facultad de Ciencias
Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO,Director Unidad Académica Los Angeles; CARLOS
SAAVEDRA RUBILAR, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JOEL ZAMBRANO
VALENCIA,Facultad de Ingenieria; y ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA,Direccién General
del Campus Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Odontologia, Ingenieria Agricola,
Medicina Veterinaria y Ciencias Econémicas y Administrativas asisten los Vicedecanos Srta.
Syivia Dapelo C.; Sr. Luis Salgado S.; Sr. Patricio Orellana B., y Sra. Patricia Contzen F.,
respectivamente.

Invitados : Sres. Ricardo Utz B., Jefe de Carrera Arquitectura; José Sanchez H., Director Escuela
de Graduados; Sra. Maria Inés Solar R., Directora de Docencia; Sr. Verdnica Pineda M., Jefe de
Carrera Geologia.

Alumnos : Diego Olivares y Cristian San Martin, Presidente y Secretario General de la
Federacion de Estudiantes.

1

2. Cuenta.

a) Comision de Facil Despacho: .
Modificacién al Reglamento de Docencia de Pregrado de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

-  Modificacién al Programa de Magister en Psicologia de la Salud.

Creacion Departamento de Educacion Medica.
Nuevo Plan de Estudios Carrera Geologia.
Proyecto presupuesto afio 2001.
Varios,F

o
n
s

Se abre la sesion a las 9.40 horas.
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PRIMER PUNTO: ACTA.

El Sr. Rector somete a consideracién de! Consejo Académico el Acta de la Sesién
Ordinaria N° 23 de 09 de noviembre pasado,la que es aprobada sin observaciones.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector en forma previa al conocimiento de los Temas de este punto,serefiere a lo
atinente al tpico de la Prueba de Aptitud Académica tratada en la reunion del martes pasado en el
Consejo de Rectores. Sobre el particular, sefiala que atin se dispone de plazo por parte de los
Sres. Decanos, para hacer llegar los alcances que les merezcan los antecedentes que se
distribuyeron para este propdsito. Contintia luego, con lo conocido porel Consejo de Rectores en
esa ocasiOn que se concentré en el contenido de la propuesta de la Comisién (que preside don
Cristian Cox) respecto de los cambios que se pretenden en dicha prueba y lo propuesto porla
Universidad de Chile, en cuanto a la posibilidad que se rinda dicha prueba en mas de una
oportunidad. Connota dentro de las argumentaciones que se han dado en el estudio, aquello
respecto a que se debe separarlo que tiene que ver con obligaciones del Ministerio de Educacion
sobre el control anual de la ensefianza media que actualmente se hace con el Simce, con lo
relativo al ingreso a las Universidades,y por otra parte, se arguye, que no es bueno sometera los
estudiantes de ensefianza media a dos pruebas distintas, de modo que es ventajoso hacerlo en
una sola prueba. Aborda asimismolo relativo al topico de la experiencia internacional, en lo
tocante al coeficiente de herencia. Destaca que la propuesta de la Universidad de Chile mira al
procedimiento y no al fondo de lo analizado. Explica en forma detenida los acuerdos adoptados
por el Consejo sobre estos puntos, que principalmente se posponesu analisis en una oportunidad
posterior, y con el informe previo de especialistas y analistas sobre el tema.

Acto seguido, se continua con las materias referidas a la Cuenta de la Comision Facil
Despacho, que comprenden: Modificacién al Reglamento de Docencia de Pregrado de la Facultad
de Ciencias Juridicas y Sociales y Modificacion al Programa de Magister en Psicologia de la
Salud.

Se advierte que no sera motivo del analisis e! punto relativo a la Modificacién al
Reglamento de Docencia de Pregrado de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, que se
posterga, atendido que el Decano junto a los demas académicos de dicha Facultad se encuentran
en estos momentos en un Seminario.

Respecto de la Modificacién al Programa de Magister en Psicologia de la Salud, éste sera
presentado por el Director de la Escuela de Graduados, Profesor José Sanchez, quien se integra a
la reunion.

El Sr. Sanchez, hace referencia a la Minuta que sobre este punto fue distribuida
oportunamente a los Sres. Consejeros, y que se transcribe a continuaci6n:

1. Programa creado en Septiembre de 1997 con el nombre de Magister en Psicologia de la Salud,

Decreto U.de C. N° 97-131.
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     El plan de estudios en vigencia corresponde a asignaturas obligatorias y de especialidad en r
semestral; debiendo aprobar un minimode 33 créditos y la aprobacién y defensa de unatesis-de-oraue
Se propone expandir el alcance del programa mis alld del campo de Ja Psicologia de la Salud,
incorporando la mencién de Psicologia Educacional. En consecuencia se propone cambiar el nombre
del programa a Magister Psicologia con menciones en Psicologia de la Salud y Psicologia Educativa.
El principal objetivo del programa Magister Psicologia con mencién en Psicologia de la Salud, es
entregar a los alumnos las herramientas necesarias para conceptualizar y entender las variables
individuales y sociales que influyen en el proceso salud-enfermedad y para disefiar, implementar y
evaluar programas deintervencidn en el area.
El programa Magister Psicologia con mencidn en Psicologia Educativa, esta orientado a fortalecer la
visién de los profesionales como parte de una organizacién educativa que conforma un sistema
cambiante, y de los procesos cognitivos y afectivos que se generan y a la vez condicionan esta
dindmica. El propdsito central es ofrecer al estudiante de Magister la posibilidad de adquirir
herramientas para examinar e influir, de modo sistémico estratégico, en sistemas de formacién o
capacitacion de personas segin su particular Ambito de accién.
E! nuevo plan de estudio que se presenta esté constituido por 4 asignaturas fundamentales de dos
créditos cada una yasignaturas de especializacién de dos o tres créditos cada una, en el que se deben
aprobar 16 créditos:

 

Asignaturas Fundamentales (8 eréditos )

 

Epistemologia de la investigacién en Psicologia

Psicologia de la Salud

Psicologia Educativa

Métodos cuantitativos

 

 

 

 

 

Asignaturas electivas (16 créditos )
(Psicologia Educativa)

Enfoques y Métodos Cualitativos de Investigacién

Aprendizaie y disefio curricular

Intervencion psicoeducativa

Desarrollo cognitive
Interaccioén profesor — alumno

Educacién de la diversidad

Creatividad en educacién

Planificacién de proyectos sociales

Administracion estratégica en educacién

Promocion y educacion para la salud

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asignaturas electivas (16 eréditos )
(Psicologia de la Salud)

Evaluacién Clinica en Psicologia de la Salud

Fisiopatologia de Sistemas
Aplicaciones Clinicas de la Retroinformacién

Bioldgica
Estrés y Trastornos Psicofisiolégicos

Introduccién a la Epidemiologia

La Enfermedad Cronica como Problema de la

Salud

Promocién y Educacién para la Salud

Accion Comunitaria y Salud

Salud Ocupacional
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5. Profesores del programa. Los Profesores del programa son profesores de la Universidad de" S

Concepcién. am 2

Nombre Grado Académico Facultad
Enrique Barra Almagia Master of Arts Ciencias Sociales
Omar Barriga A. Doctor en Filosofia, mencién

|

Ciencias Sociales
Sociologia

Abelardo Castro Doctor en Educaciin Educacién
 

Bernardo Castro Ramirez Master of Art en Sociologia del
Desarrollo

Ciencias Sociales

 

Félix Mario Cova Solar Magister en Salud Publica Ciencias Sociales
 

Alejandro Enrique Diaz Mujica Doctor en Psicologai Ciencias Sociales
 

Bertha Alina Escobar Alaniz Magister en Salud Publica Ciencias Sociales
 

Susana Monica Lopez Ulloa Master ofArts Ciencias Sociales
 

Raul Edo. Martinez Montecinos Doctor en Psicologia Ciencias Sociales
 

 

Maria Inés Solar Rodriguez Doctora en Filosofia y Ciencias

|

Educacidn
de la Educacién

Nancy Eliana Toloza Jopia Magister en Educacién Especial Educacién
 

Claudio Troncoso Barria Doctor en Filosofia de las

Ciencias

Huranidades y Arte

 

Maria Victoria Pérez Villalobos Doctor en Psicologia Ciencias Sociales
  Mercedes G. Zavala Gutiérrez  Magister en Enfermeria  Medicina   
6. Para obtener el grado de Magister en las menciones presentadas el graduando debera desarrollar y

defender una tesis de grado.
7. Conduce al grado académico de Magister Psicologia con menciones en Psicologia de la Salud; en

Psicologia Educativa.
8. Los alumnos regulares del actual Programa, podran pedir el cambio al nuevo Programa, y podran

solicitar la convalidacién de las asignaturas cursadas.

Resalta el objetivo de la reforma, que es ampliar el ambito de accién del Programa,
mediante una nueva mencion que seria “Magister en Psicologia con mencidn en Psicologia
Educativa”. Hace mencion la historia del programa desde su creacion, y se detiene en Io
atinente a los créditos y las razones de su disminucién.

La Decano, Srta. Mora, amplia la informacién entregada por el Profesor Sanchez,
insistiendo en la nueva mencién que abordara el Programay la formacion que en esa area en este
ultimo tiempo se ha seguido por muchos docentes.

A continuacion se producen comentarios por parte de los Sres. Consejeros (Decanos
Alegria y Nufiez) relativos a los efectos que produce la integracién de Profesores de otras
Facultades a los Programas comoel que se esta analizando.

ACUERDO N° 75-2000 : El Consejo Académico por la unanimidad de sus miembros aprueba
la Modificacién al Programa de Magister en Psicologia de la Salud, que consta de los
antecedentes adjuntos.
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  TERCER PUNTO : CREACION DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION MEDICA
FACULTAD DE MEDICINA.

El Sr. Rector informa que la Facultad de Medicina ha solicitado la creacién del
Departamento de Educacién Médica, para lo cual entregd el proyecto de creacién de ese
Departamento; se afiaden a esos documentos ademas,los informes dela Direccién de Docencia,
desde el punto de vista académico y de la Direccién de Estudios Estratégicos; documentos que
los Sres. Consejeros disponen al serles entregados oportunamente. Destacala labor realizada por
la Oficina de Educacién Medica, que es el antecedente anterior del Departamento que se quiere
crear y los aportes que harealizado sobre la innovacién tecnolégica y la educacion médica.

El DecanoSr. Enriquez, se refiere extensamente sobre diversos aspectos de Ia iniciativa,
partiendo primeramente por informar lo relative al proceso de estudio sobre las Estructuras
Departamentales de la Facultad de Medicina dentro del marco del Reglamento Interno, que
también ha sido objeto de anélisis; sobre la historia desde la creacion en el afio 1973 de la
referida Oficina de Educacién Médica (Destaca la participacién del Dr. Elso Schiappacasse) que
parte con iniciativas de apoyo o de capacitacion pedagdgica para seguir con el desarrollo de la
disciplina de educacién médica; resalta en forma especial su aporte en las modificaciones a la
metodologia de la ensefianza aprendizaje; luego hace referencia al personal que conforma dicha
Oficina, destacando ia labor de su Director (Dr. Fasce) y los aspectos administrativos de sus
contratos; connota el reconocimiento nacional e internacional por el trabajo desplegado en esa
Oficina.

Ofrecida la palabra se suscitaron diversos comentarios y consultas, atinentes entre otros,
a los conflictos que se producen cuandola disciplina es dictada por un académico no adscrito
administrativamente a ella; sobre la denominacién del mismo Departamento y lo relativo al
personal nuevo que se asignaria a ese nuevo Departamento; sobre las jornadas asignadas al
personal en la proposicion; sobre la politica de la Universidad en la creacién de nuevos
Departamentos y la contratacién de personal en relacién con el presupuesto y las medidas
restrictivas; la relacion que debe existir entre el Plan estratégico y la modificacién de estructuras
como la que se propone; destacar que la educacién médica esta presente en el desarrollo de la
docencia de pregrado en las Facultades del area ; a todo lo cual se da respuesta por parte del Sr.
Rector y Decano Sr. Enriquez, insistiendo que esta iniciativa se encuentra inserta tanto en un
Programa de Desarrollo de la Facultad como en su proceso de reestructuracién interna; que es
mejor preferir el modelo de un Departamentoai de una Oficina, para asi sequir la experiencia de
muchas Universidades modernas.

Acto seguido cada uno de los Consejeros, voto fundadamente fa propuesta.

Ei Decano Sr. Mancinelli sobre este punto de la Tabla, solicita se deje expresa constancia
que concurrié en el analisis y resolucién sobre la creacién del Departamento de Educacién Médica
de la Facultad de Medicina, oponiéndose a dicha iniciativa.

ACUERDO N° 76-2000 : El Consejo Académico por la mayoria de sus miembros aprobola
creacion del Departamento de Educacién Médica de la Facultad de Medicina que consta de
los antecedentes adjuntos.
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  CUARTO PUNTO: NUEVO PLAN DE ESTUDIOS DE LA CARRERA DE GEOLOGIA.

Sr. Rector sefiala que en la sesién de Consejo Académico de 09 de noviembre pasado se
analizo la propuesta del Nuevo Plan de Estudios de la Carrera de Geologia, posponiendo su
decision para escuchara la Jefe de esa Carrera sobre diversos aspectos necesarios para adoptar
una resolucion.

Al efecto indica el Sr. Rector que en forma previa se ha invitado a la Sra. Directora de
Docencia, Profesora Maria Inés Solar para que informe sobre esta propuesta y luego lo hara la
Sra. Jefe de Carrera, Profesora Verdnica Pineda.

La Profesora Solar se refiere a varios aspectos de la propuesta remarcando entre otros,
los atinentes a que en los Ultimos 3 afios se ha ido aumentado Iatitulacion de los egresados, que
el Plan vigente tiene caracteristicas de ser muy rigido al no contemplar asignaturas electivas o
complementarias que apunten a una formacién mas humanista; sobre el tiempo y recursos que
significa abordar el trabajofinal del alumno,al tratarse de una investigaciéncientifica, original e
inédita que debe constituir un aporte novedoso en el ambito de la Geologia lo que se relaciona con
el posgrado, es decir se involucran aspectos de formaciéninicial y dedicacién continua.

El Sr. Rector enfatiza en el andlisis lo relativo a los créditos de la carrera y al mercado
favorable que tiempo atras tenian los egresados de la mencionada carrera, lo que se ha ido
modificando.

La Jefe de Carrera de Geologia, Profesora Pineda comienza su exposici6n, deteniéndose
en los siguientes aspectos: sobre la titulacién, indicando que se trata de una carrera nueva
(iniciada el afio 1982) en que al principio los alumnos no realizaban su memoria, debido al
mercado que los atraia, pero luego el medio se los exige y que no obstante se han incrementado
los indices de titulacion; lo relativo a la financiacién de los trabajos y sus dificultades y la
participacién importante que les cabe a las empresas en dichos costos ; sobre la duracion de las
memorias, se refiere al temario, objetivo y problematica a resolver por una Comisi6n, haciendo ver
las extensiones de los temas en que incurren los alumnos o las empresas, y sefialando que el
tiempo de trabajo puede enmarcarse en un afo; sobre las asignaturas, destaca que se presenta
una gama muy amplia que esta condicionada a la formacién bastante integral de! alumno; toca
asimismolo relativo a la asignatura Geologia de Campo Il y su decisién de fijarla en forma anual,
explicando en ella lo referido a las salidas a terreno, elaboracién de informes y trabajo de
Laboratorio; de la misma manera se detiene en la Asignatura de “Ambiente de Sedimentacion y
Sedimentologia*, en que se considera no solo los ambientes marinossino los de origen continental

(glaciares, desiertos); y respecto de los efectos que se produce en las asignaturas del Plan de
Estudios cuando los alumnos deben destinar su tiempo en salida a terrenos.

Ofrecida la palabra se suscitaron los siguientes comentarios y alcances entre los Sres.
Consejeros,relativos a las siguientes materias, entre otros: lo atinente a la sobredimension de la
carrera y su relacién con la titulacion insuficiente de sus egresados; sobre la iniciativa de
introducir dentro de la Malla Curricular de 6 afios la Memoria de Titulo dentro del semestre; la

conveniencia de disminuir el tiempo de las carreras; sobre el andlisis de entregar una Licenciatura

en cierto nivel de los estudios para asi habilitar al alumno a los estudios de postgrado o al titulo

profesional, o hacer optativa la Memoria por un Examen, respecto a la tendencia en la formacion
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     de las Mallas Ccurriculares de aceptar mas contenidos que nombres de asignaturas para evitafnn
duplicaciones; sobre diversos aspectos que dicen relacién con la historia de la carrerastia
dificultades surgidas en sus Planes de Estudios, los fuertes costos que implican sus salidas“a
terreno, memorias de grado y su fuerte relacién con la Gran Mineria y los problemas adicionales
que ello acarrea (Decano Quadri).

   

ACUERDO N° 77 - 2000 : El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes
aprueba el Nuevo Plan de Estudios de la Carrera de Geologia, que consta de los
antecedentes adjuntos.

QUINTO PUNTO: PROYECTO PRESUPUESTO ANO2001.

Se pospuso su conocimiento debido a lo avanzado de la hora para una préxima sesin
extraordinaria.

SEXTO PUNTO: VARIOS.

El Sr. Rector aclara lo referente al Calendario Académico, respecto del viernes 22 de
Diciembre préximo sobre la facultad de suspenderparcialmente las actividades.

El Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, Profesor Alberto Larrain,
informa sobre los recursos asignados al proceso de evaluacién; sobre la manera de resolver
administrativamente la situacién de los trabajadores que deben laborar en los periodos defiestas
y se detiene finalmente en explicar las ventajas del nuevo sistema financiero que se esta
implementando por parte de esa Vicerrectoria, que constituye una herramienta de control
invaluable para la gestion de los Sres. Decanos.

El Decano Sr. Drake, da a conocer unasituacién producida con el Jefe Administrativo de
su Facultad respecto al depdsifo de un cheque y los efectos que ello produce administrativamente
en cuanto a la falta de control.

   

   

El Decano Sr. Mancinelli informa sobre la creacién de las primeras Olimpiadas de BGlogia

  

 

 

a través dei Programa Explora.

Se levanta la sesién alas 12.40 horas. i) /

SERIOLAVANCHY MER/NO
+} RECTOR \

\

RWD/MMH/rba.
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